

Foodsharing – achtsamer Umgang mit Ressourcen

Foodsharing ist eine deutschlandweite Umweltorganisation. Unser Ziel ist die Schonung von Ressourcen durch einen achtsamen Umgang mit Lebensmitteln. Wir setzen uns ehrenamtlich dafür ein, dass aussortierte, aber noch genießbare Lebensmittel Verwertung finden, anstatt dass sie Müll produzieren. Aktuell wird jedes dritte Lebensmittel weggeworfen und dieser Lebensmittelmüll produziert 10% unserer Emissionen.

Wir holen Lebensmittel ab bei unterschiedlichen Betrieben, die mit uns kooperieren. Die Betriebe überlassen uns alle Lebensmittel, die sie aus unterschiedlichen Gründen nicht mehr verkaufen können und reduzieren dadurch ihre Müllmenge. Wir sortieren verdorbene Lebensmittel aus und nehmen alle noch genießbaren Lebensmittel mit. Wir bringen sie zu Einrichtungen und Fairteilern, stellen sie über digitale Netzwerke zur Abholung zur Verfügung, verteilen sie unter Nachbarn, Freunden und Bekannten oder verwerten sie selbst. Fairteiler sind von Foodsharing eingerichtete Orte, die für alle Menschen öffentlich zugänglich sind. Jeder kann dort Lebensmittel abholen und welche hinbringen. Dort und über die digitalen Netzwerke hat jeder Zugang zu geretteten Lebensmitteln. Jede Lebensmittelweitergabe erfolgt unentgeltlich.

Foodsharing ist eine Ergänzung zu Organisationen wie die Tafel, die immer Vorrang haben. Wir holen nur das ab, was sonst im Müll landen würde. Im Unterschied zu solchen Organisationen nehmen wir ALLE noch genießbaren Lebensmittel mit, auch Ware, die das MHD überschritten hat oder Lebensmittel mit offenen Verpackungen und auch kleine Mengen. Wir sind zeitlich flexibel, kommen auch an Sonn- und Feiertagen, zu allen Uhrzeiten und bei Bedarf auch kurzfristig, z. B. bei falschen Lieferungen, dem Ausfall von Kühlgeräten oder Veranstaltungen mit Catering.

Eine Kooperation mit Foodsharing sieht so aus, dass mit dem Betrieb feste Wochentage und Uhrzeiten vereinbart werden, an denen Menschen von Foodsharing kommen und Lebensmittel abholen. Es wird ein Ort vereinbart, an dem wir die Lebensmittel einpacken.

Für jede Kooperation mit einem Unternehmen wird ein Team bei Foodsharing aufgebaut. Die Menschen dieses Teams haben eine Schulung durchlaufen, damit sie sich mit Hygieneregeln, rechtlichen Bestimmungen zur Lebensmittelabgabe und der Organisation bei Foodsharing auskennen. Es gibt 1-3 Betriebsverantwortliche, die mit dem Betriebsinhaber das Vorgehen der Abholungen vereinbaren und im Verlauf der Kooperation Ansprechpartner für alle Anliegen der Kooperation bleiben.

Wir organisieren uns über die Internetplattform **foodsharing.de**. Hier ist jeder herzlich eingeladen, Lebensmittel zu teilen und sich zu informieren. Diese Plattform war der Beginn von Foodsharing 2012.

Da uns der achtsame Umgang mit Ressourcen ein Herzensanliegen ist, freuen wir uns über jeden, der sich aktiv dafür einsetzen möchte. Ob im Rahmen von Foodsharing, als betrieblicher Kooperationspartner oder als Privatperson. Unsere Umwelt freut sich über einen achtsamen Umgang.

Danke für Ihr Interesse an unserer Umwelt und an Foodsharing als Umweltorganisation.

Für weitere Informationen schauen Sie gerne auf unsere Internetseite **foodsharing.de**.

Wenn Sie als Tankstellenbetrieb eine Kooperation mit Foodsharing aufbauen möchten, schreiben Sie gerne an k.wessling@foodsharing.network

Herzlichen Dank!